

# 広報

# あおだい

■編集と発行 大館市役所総務課

9月1日号  
(No.396)

## 住民登録

(8月1日現在)

人口・72,040人(-32)

男34,340  
女37,700

世帯数・21,996(+2)

( )内は前月比

市の木・秋田杉 市の花・キク



## 葉たばこの収穫作業に汗流す

二井田本宮地区では、猛暑の続く中、葉たばこの収穫、乾燥作業が行われています。

4月に植え付けられた葉たばこは、好天に恵まれて順調に生育し、今年の作柄は上々ということです。収穫は7月中旬から始まり先月下旬には最盛期に。農家のひとたちは連日30度を超す暑さの中で汗だくになりながら収穫、乾燥作業に追われ

ています。収穫された葉はビニールハウスの乾燥場に運ばれ、1枚1枚ていねいに繩につるされます。乾燥の出来、不出来が品質に大きく影響するところであって作業する手にも力がこもります。こうして乾燥された葉は、選別され、ねかされて、来年1月ごろに日本たばこ産業へ出荷され、「セブンスター」などのたばこに生まれ変わります。

昔は、立春から数えて二百十日目、すなむち、九月一日か二日に台風が襲来しやすいとされていました。しかし、最近の統計では、むしろ強い台風の来やすい特異日は、九月十七日とか二十六日などといわれています。

昭和三十年代の半ばころまでは、台風による大きな被害が目立ち、なかでも死者行方不明者が五千人を超した伊勢湾台風などがありました。それが、最近では、治山治水など国土保全事業が進み、防災体制も整備され、また国民の防災意識も高まつたことなどから、台風による被害は、かなり減つてきています。それでも、毎年二百人から三百人ぐらいた人が台風などの自然災害の犠牲になっています。

八月三十日～九月五日は防災週間です。家庭では、日ごろの備えを点検するとともに、家族防災会議を開いてみてはいかがでしょうか。

### △9月の主な行事△

- |     |                  |
|-----|------------------|
| 13日 | 1日・防災の日          |
| 14日 | 8日・市民運動会・ジヨギング大会 |
| 15日 | (9時・長根山陸上競技場)    |
| 16日 | (16日・市民文化会館ほか)   |
| 17日 | 17日・中村絵子ピアノリサイタル |
|     | (9時半・市民文化会館)     |

## 広報 歳時記

### 台風

